
 

東京都無電柱化推進計画第７期 策定！ 
平成 26 年度 12 月 25 日 東京都は「東京都長期ビジョン」計画に位置づけてい
る無電柱化推進のため「東京都無電柱化推進計画」(第 7 期)を策定したことを発
表しました！！（HP でも閲覧できます。） 
本計画は都市防災機能の強化、安全で快適な歩行空間の確保、良好な都市景観の創
出を図るため、無電柱化の今後５カ年の整備目標や実施個所を定めるとともに、事業推
進に向けた取り組みを示すものであるとのことです。 
＝＝計画の概要＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 
・計画期間：平成 26～30 年度 
・計画路線：５年間で事業に着手または完了する路線 
・計画延長：都道・区市町村道の合計 916 キロメートル 
＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝
本計画の詳細を知るべく、東京都建設局道路管理部安全施設課 高津様にヒアリング
させていただき、ご回答をいただきました。ありがとうございます！ 
 
Q１：6 期までと比べて 7 期の最大の売りは何ですか？ 
A１：6 期までにおいてはセンターコアエリアや都市計
画道路(幅員が広い道路)において重点的に無電柱
化を行ってきましたが、７期では上記以外の多摩地
域や歩道、幅員が狭い道路においても無電柱化を推
進していく予定です。 
 
Q2：周辺住民の協力をどう得ていかれますか？ 
A2：地上器の場所確保の為、地権者や実際に住ん
でいる住民の理解を得るために事前の話し合いをし
ています。また、夜間工事になるためクレームや不安
等がありますが、こちらについても話し合っています。 
 
Q3：障害となっているものはありますでしょうか？ 
A3：３つあります。 
①：水道菅、ガス管などの既存埋設物との調整。 
②：地上機器の設置了承の確保。例えば、商店街からの無電柱化の要望がありますが、
地上器の設置に理解を得ることが困難な状況です。 
③：狭い道路では地上器を設置する場所を確保することが物理的に困難な状況です。 
 
Q4：「都市防災機能の強化」に寄与する路線の無電柱化とありますが、具体的にはどの
ような路線でしょうか？ 
A4：・消防、災害拠点病院の前面の道路         ・緊急輸送道路 

・木造建築が密集している比較的狭い道路 
2020 年の東京オリンピックに向けて、東京都の意気込みが感じられますね。課題も多い
と思いますが、まずは東京の空から電柱が無くなることを期待したいですね！ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
【活動報告】 
1 月度理事会…前回報告の為、割愛させていただきます。 

東京理事会…2015 年 2 月 17 日（火）18：00～ 

 東京フォーラム申込み状況、司会：尾形明美様、当日のオペレーションについて、交

流会「ベルマーレ」の申し込み状況等の確認 

東京活動委員会…2015 年 2 月 17 日（火）19：00～ 

◆オブザーブ紹介（宇部エクシモ 山下氏）→ご入会 

◆理事会報告：第 2 回無電柱化授業 千葉日本大学第一小学校 4 年生 

          3 月 9 日（月）9：40～ 

◆無電柱化推進展出展の件：日本能率協会倉品氏、協賛名義、HP の相互リンク等依

頼の承認 
◆話題提供：井上事務局長「東京都無電柱化推進計画 7 期」 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
日本の空を、安全・安心で美しく！ 
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◆次回の活動委員会・理事会日程 
■東京：3 月 17 日（火）理事会    18：30～ 経団連会館 8 階住友林業会議室 

活動委員会 19 時～  
■大阪：2 月 26 日（木）18 時～ ＣＯＭ計画研究所 

↑無電柱化された道路 

↓東京交流会

↑東京活動委員会 



 

日本の電柱・電線社会の現状について感じていることをエッセイとして綴り、お送り下さい。本会報の
【随想】欄に掲載させて頂きます 1000～1500 文字、簡単な自己紹介（お仕事、住所等）とポートレット
（顔写真）を添えて下さい。投稿をお待ちしています！ 事務局 井上  info@nponpc.net  

 
「街と人にやさしい無電柱
化授業」というテーマで、本
年より小学生を対象とした無
電柱化に関する出前授業を始
めました。 
まず、１月 15 日（木）と 19
日（月）に、大阪府吹田市内
の小学校で初回の授業を行い
ました。6 年生を対象に、２
日間（1 コマ 45 分×2 週）の
日程で行った今回の授業は、
阪神淡路大震災から 20 年と
いう節目の日となった 17 日
を絡めて、無電柱化と防災を
軸に、井上事務局長が講師を
担当しました。 
 
1 日目の授業では、普段何気なく見過ごしている電柱について考えることからス
タート。先ず、受講児童 47 名に対して、現状意識を把握するべくアンケートを取

りました。その際、49％の児童
が良く分からないと答えていま
す。「電柱がなくなってしまった
ら、電気が通らないのではない
か」といった心配の声が多く寄
せられました。 
2 日目では、地中化された海外
や日本の街並み写真を見たり、
阪神淡路大震災で被害を受けた
電柱の話を聞いたりした後に、
無電柱化のメリットや施工方法
等の基礎知識を学び、理解を深

めました。最後に、ワークショ

ップで電線や電柱のない街の
良さを実感しました。その後、
もう一度電柱があっても良い
か無い方が良いかを最後に尋
ねたところ、無い方が良いと
答えた児童は実に 100%に上
りました。授業後の感想とし
て、「街がスッキリするから無
電柱化した方が良い」や「無
電柱化しても、地下から電気
が通るということが分かって
良かった」といった声が上が
りました。 
 
当 NPO は無電柱化の認知度の

向上を目的のひとつとして挙げさせてお
りますが、「無電柱化出張授業」を通し
て未来を担う小学生の皆様に無電柱化を
知っていただくこと、無電柱化への自分
の意見を持っていただくことはこれから
の電柱のない美しい将来の日本につなが
ることであると考えております。 
今後もこの取り組みを更に他の小学校へ
も拡大していき、より多くの皆様に無電
柱化を知っていただきたいと思います。
小学生高学年（５または６年生）対象、
週 1コマ（45 分）連続 2週の授業が基本
となります。是非お気軽にご相談下さい
ませ。 
 
よろしければ授業を行いました小学校の
先生方の感想をいただきました。ご興味
がある方はそちらも参照いただけると幸
いです。 

 
☆次回は 3 月 9 日（月）に、千葉日本大学第一小学校で行う予定です！ 

↑実際の授業風景（大阪府吹田市） 

↑授業内ワークショップ風景 

↑授業内ワークショップ風景 
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電柱はあっても良いか

賛成 反対 どちらでもない

↑アンケート結果（授業前） 

電線地中化に関するコラム・情報を月 2 回メールマガジンで配信しています！ 

ぜひこちらもご登録下さい！→ http://www.mag2.com/m/0000266000.html  
 

ホームページでも、最新情報を詳しく掲載していきます。http://nponpc.net/   
フェイスブックはこちら：http://www.facebook.com/NPONPC  

「美空」に載せてほしい事、調べてほしい事などがありましたら info@nponpc.net までお送り下さい！ 

皆様のご意見、お待ちしております！ tel:06-6381-4000 Fax: 06-6381-3999（※番号変わりました）  


